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ZOOM を使ってのシンポジウムは、ご満足いただけたでしょうか？ 

気軽に参加できるのでとてもよいと思います。 

全国いろんなところから来ていて、よかったです。 

できたら、リアルでもお会いしたいな。 

素晴らしい方達のお話を聞け、家で参加でき、無料であること。 

大阪から参加できました。感謝です。 

移動のための時間が節約されて良かったです。次回はリアルにお会いしたいと思います。 

自宅から参加できたのがよかった。 

東京には通常行けないのでありがたいです。 

コロナの中、参加できたのでありがたかったです。 

登壇者が絞られたので、かえって深い議論が伺えてよかった。 

グループでのセッションはこの方が楽しい。 

シンポジウムはもちろん、小部屋もあって、交流もできました。 

参加しやすいです！ 

移動がなく、感染対策にもなるので。 

Zoom は参加しやすいので、初めてでしたが良かったです。 

気軽に参加できることは、ありがたいです。それこそ、ｵﾘィさんではないですが、障害や病気があって

外出が難しい人も参加できるのは良いと思います。 

自宅から参加できる利便性が大きい。 

参加しやすい方法です。資料も見やすいです。音声も聞きやすいです。 

出来れば対面を望みますが、ＺＯＯＭは参加しやすく、どちらでもＯＫです。 

このご時世で対面は難しいと思います。私は対面のものは参加経験が無いですが、早く対面ができるよ

うになると良いと思います。 

参加しやすいです。 

でもやはり、そろそろリアルに会いたいですね。画面をずーとみているのがつかれたりします。来年は

ぜひリアルを半分でも。 

多くの人が参加できることが良いと思います 

結構キビシイ議論を聴くことができて良かったです。 

スタッフの皆様。本当におつかれさまでした。素晴らしい時間でした。 

旅費と時間をかけずに参加できるのは嬉しいです。 

朗さんや中村さん、くまさんの興味津々なお話しの内容や率直な意見交換が、素晴らしかったです。 

リアルとは違う時間作りとなりますが、それはそれで楽しい。ハイブリット型も次回は検討ください。 

東京まで出かけなくても全国、世界の方々と出会え、話が聴ける、交流できるの良い面もあると思いま

す。 
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猛暑の折、自宅で参加でき、このような貴重な内容を無料で学べて感謝ばかりです。 

皆さんのお顔が見えるので楽しいです。 

猛暑とコロナの中、出掛けなくても参加できて良かったです。 

どこにいても参加できるのが良いと思います。 

審議会・検討会の裏側についてのお話し、興味深かったです。少し論点がかみ合わないところはありま

したが、参考になりました。 

身体を移動しなくてよいので、参加のハードルが下がりました。画面や音声も聞きやすく、通訳もつい

ているので内容も理解スムーズでした。お話の内容はもちろんとても素晴らしかったです。 

視聴者のささやきがチャットで読めるところ。 

ZOOM だったので、開始時間に間に合いました。また、様々な地域の方がいらっしゃっていたのもよ

かったと思いました。 

どこにいても参加できるのが、本当に有難いです。 

本当に自分の視野が広がる、知らなかった世界を知る貴重な会でした。 

オンラインのシンポジウムは、とても便利で、参加しやすいです。 

沖縄から北海道まで、全国から、瞬間移動で参加できるのは、zoom シンポの魅力です。登壇された

講師にも、協力をお願いしやすいのでは？ 

行きたいなーと思いながら、時間がなくて行けなかったので。今回は出られた嬉しかったです。 

参加者同士の討議が興味深かった。 

zoom だからこそ、各地から多くの人が参加できてとてもよかったです。画面越しではありますが、

皆さんの顔もしっかり見ることが出来ました。小部屋に写って対話をすることもできて、とても有意義

な時間になりました。 

ホントはリアルがいいのですが、そうはいっても地域と距離と時間を超えてたくさんの方々が参加でき

ること、ブレークアウトルームは、話しやすいというのもあってよかったです 

対面が一番とは思いますが、オンラインだとより近くで聞いているようにも感じますし、オリィさんの

お話のように、「瞬間移動」できます。今日のような暑い日に、自宅から参加できたことは幸いでした。 

クロストークは、画面と通してだと、広い会場より距離感が近く感じられて良いと思いました。ブレイ

クアウトルームは、どうしても、しゃべる人が一人ずつになってしまい、コントロールされてしまうの

で、実際に会えた方が良いのかもしれませんね。その他、ZOOMで良い点は、自宅から参加できる点

かと思います。 

本当は直接お会いできるのが一番ですが、300 人を超える方々とつながれたのも奇跡です。本当にお

世話いただきありがとうございました。 

本来でしたら参加は難しい状況ですので、ありがたいです。 

感染拡大の中でも安心して参加できました。 

現在体調がイマイチなので、在宅で参加できたことがとても有難かったです。鼎談の後に、小グループ

で声を出せたこと、声を聴けたことで、話がより印象深く、身になった気もしています。またいろんな

活動をしている方と出会えたことも嬉しかったです。 
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会場に行かなくても有意義な話が聞けたので。 

オンラインはすべてのスピーカーと物理的にも同じ間合いがとれるので、オンサイトにはない良さがあ

ると個人的には感じています。 

会場にいかなくていいのがいいです 

クロストーク１，２とも＋えにしタイムを懐かしいひと、初めてのヒトたちと共に面白い話を楽しく聴

くことができました。 

離れていても参加できました。 

地方に住んでいるため、都市部に出ていく交通費や宿泊費を様々な活動や募金に回せるのでありがたか

ったです。 

豪華な方々が、踏み込んだ内容についてお話されたから。しかし、森田さん、中村さんは利害調整につ

いて話されたが、隈本さんは科学的エビデンスについて軸があるため、やや噛み合わない感じだった。 

二つのセッションとも、一人の持ち時間が長く、ゆっくり聞けて良かったです。 

でも、やっぱり対面がいいなあ。 

これだけ多い参加人数だとリアルの会場よりもスライドも見やすいし表情も分かって聴きやすいと思

いました。 

日本中、また外国からの参加もあり、専門性の高い事例発表や議論を自宅で参加できることは素晴らし

いと感じた。ただし、会場で直接お話をきけることもまた違う印象を持つことができるのではないかと

思う。 

途中で、退席してしまったのですが、とても興味深いテーマでした。後日録画で再度拝見したいた思い

ます。 

北海道に住んでいますので、zoom開催は、確実に参加出来る為、有難く感じています。 

地方に住んでいるため現地開催のみでは参加することはできなかったかもしれません。 

歯痒さもありますが、コロナ禍で慣れました。 

音声がはっきり聴こえた。パワーポイントも綺麗にみえ、文句なし。 

長時間でしたが ZOOM参加にストレスは感じません。むしろ大人数だったことで、参加者のコミュニ

ケーションがとりずらかったかもしれません。 

一堂に会することをしなくても、じゅうぶんお話を楽しめました。 

全国から発表者も視聴者もアクセスが容易です。発表者の交通費が無くなるのは大きいですね。リアル

で交流できないのは極めて残念ですが。 

ＺＯＯＭは、遊びの部分が少なくなって（脱線や表情を掴めないなど）しまいがちですが、それを補う

才能のあるスピーカーでした。とても勉強になりました。 

審議会の内幕は面白くて為になった。シンポジストが本音ベースで語ってくれた。ゆきさんの縁結びの

会だからこそ実現した企画。今後もこうした本音で喋ってもらう企画を期待する。 

ゆきさんの人脈で集まってくる方は、どの方も志が高く、朝ドラ風に言うと、毎度のことながら、ちむ

どんどんします。せめて 100 才までは続けて下さい！ 

どこからでも参加出来るのは最高です！YouTube のアーカイブ視聴もあるんですよね？ 
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発表だけでなく、シンポジスト同士の意見交換がリアル感が出てよかったです。セッション１は、上記

のように各発表者の発想と実践力に感動しました。セッション２は自分の中でどう消化するか迷ってい

ます。しかし、どなたも率直な意見を話され、素晴らしい人選でした。また、テーマの違いが絶妙です。 

主催者のみなさまは本当に大変だったと思いますが、Zoom ですと、講義資料も画面いっぱいに大き

くしてじっくり見れますし、皆さんのチャット情報もタイムリーに参考になり、大変よかったです。 

リアルとそん色なくお話聞けますし、酷暑の異動が不要になって、参加し易いです。 

zoom は Zoom の良さがあります。適当に休憩できます。 

Zoom での開催でしたので参加させていただくことができました。家族二人の介護中ですので会場参

加は難しかったのでありがたかったです。 

勿論、リアル開催がいいとはおもいますが、おおぜいの方がそれぞれの”その場”から参加出来、出た

り入ったりもあるようですが戻ってきてまた「参加」し、出会いと気づきを得たと思います。満足です。 

日本にいるときは、現地に迎えましたが、アメリカに移住してからすっかりご無沙汰していました。

Zoom にしていただいたおかげで、２年連続で復帰できたこと、心から感謝申し上げます。 

自宅にいながら聞くことができた。 

顔の表情がはっきり見えます。 

各講師、主催者の皆様の熱心さと心遣いに感謝しています。ZOOM方式は自宅で参加できるのが最大

のメリットで、特に不便は感じませんでした。 

ワクチンについては非常に考えさせられました。審議会等の資料や議事録については公開が進んでいま

すが、委員の選任の過程や利害関係なども公表する必要があると感じました。 

自宅から病院から施設から学校からなど、どこにいても参加しやすいやすく便利です。それから著名な

人も無名なひとも「愛称」または「さん」付けで呼びあう方式。これは新しい民主主義社会の生活スタ

イルだと思います。実社会にはこれに抵抗感じる人が多数と思いますが、今後は遠隔会議という技術が

人の心を変えることでしょう。私の知人（既に他界）が、３０年ほど前に「本人中心の記念パーティ」

開催で私も出席しましたが、その時の名簿を見て驚愕したことを今も鮮明に覚えております。国会議員

も大学教授など社会的地位が高い人たちも含めて全員が「五十音」順。つまり無名な人が先頭に出てい

ました。これを倣い、私の病院患者図書館４０周年記念パーティでは、出席者の肩書を付けず５０音順

の名前だけにしました。ですから、今回の「さん」「ちゃん」で呼び合うことを知り、時代が追い付い

てきたなと感じた次第です。 

でも、リアルで意見交換と提言が進めば、更にこの会は、進歩的な国の政策に反映するほどの期待を寄

せたいし、そうなって欲しい。 

ZOOM でないと、私自身も参加が難しかったうえに、これほど全国の方とお話出来ないと思っていま

す。オンラインでもお話いただいた方々の想いは十分に伝わりました。 

初めての参加で、、、リアルの会の経験がないのですが、zoom の良さは時間や空間を超えて初めての

方々と、話ができることを再確認しました。同じ場に互いがいないだけに、小部屋時間がもう少し欲し

い感じを受けたようにも思います。 
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一部に不具合がありましたが、全体的には十分に趣旨が伝わり、鼎談も議論が?み合ってよかった思い

ます。大阪からは何といっても往復の時間がかからないのが助かります。 

限られた時間とはいえとても分かりやすかったです。またお話の後の当事者での会話にやり取りがとて

も良かったです。司会者の方の進行もさわやかでとても良かったです。 

在宅で対応できたので有難かった。 

期待以上の内容であったので。 

急な電話や雑事にも、迷惑をかけずに処理できます。 

遠方の方も平等な立場で参加できるから。 

北海道の端っこに在住なので、仕事の休みの関係など、移動時間がないのが有り難いです。 

この夏の暑さプラスコロナ禍を考えると、この方法が一番よかったと思います。 

会場へ行かずとも参加できるメリットは大きいです。 

自宅から参加ができたこと。会場に、特に東京まで行く時間的な制約がなくて良かったです。 

移動がなく、コロナの心配がない。 

何しろ参加しやすい。孫の面倒見ながら審議会を、未来を、聞くことができる。 

この暑い中、エアコンのきいた自宅で参加できました＼(^o^)／ 

自宅にいながらいろんなことの活動や状況がよくわかるので、助かります。これからもいろんな情報提

供してください。 

準備は大変だと思いますし、アクシデントは仕方ないと思いますが、幅広い話を聞く機会になったと思

います。臨場感は・・・仕方ないと思います。 

自宅から参加できるのはとても良いです。 

コロナの流行がない場合でも、現地に出かけることの困難はあると思うので、広く集うことのできる、

よい手段だと思う。 

みなさんのお話を感染の不安のない家から聞けました。 

日頃、審議会のあり方に疑問を感じており、テーマに興味があった。 

地域を超えて、参加できるのが良いですね。リアルだと交通や宿泊、天候、費用などの問題が大きいで

す。情報保障は PC 文字通訳が別ウインドウ、別端末で見られるのは便利ですが、他の参加者にも見て

欲しいですね。難聴が軽い方でも補償になります。 

 大満足です。ZOOM での開催でしたので、地方(福岡）から、3 年続けて参加することができ､心よ

り感謝しています。いずれ対面開催が可能になるでしょうが、オンラインとのハイブリッドを検討して

いただけたら大変有難いです。 

普通のシンポジウムでは、ほぼいや絶対にテーマにしていただけない内容で貴重なもの、かつ興味深い

ものでした。難しい内容も多々ありましたが、こうしたことを聴けることに喜びを覚えました。コロナ

陽性 4日目、謹慎中の私には Zoomでのえにしの会開催参加、非常にありがたいものでした。 

それぞれに素晴らしい活動実績のある３人の議論がかみ合って、どんどん深まる様子、本当に気持ちよ

かったです。SelflessHonesuty、無私の誠実さ、こんな素晴らしい言葉があったんだな～って、思い

出しました。時間がたっぷりあったので、言葉を尽くしたわかりやすかった 

多くの参加者がいたが、大きなトラブルもなく、時間通りに進んだこと。 
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忙しく活動をしている現場の者達や、田舎者は参加しやすいのでありがたい。普段お会い出来ないよう

な方々と ZOOM を通じてつながることが出来、フラットな場が共有できて、貴重な機会となりました。 

病室からでも参加可能であることは、本当にありがたいです。 

リアルなら参加不可能だったが、zoomのおかげで参加でき、大変ありがたかった。 

特に問題なく視聴できた。移動時間がなかったおかげで、ほぼフル参加できました。 

対面で時間をたっぷり、というのが理想でしょうが、全国各地からの参加者が一堂に会する方法は他に

はないでしょう。可能なら年に数回。 

難しい内容でしたが、こういうこともあるんだということが知れて、とても良かったです。医療や福祉

では、本人中心支援に重きを置きますが、政治の世界はそうではないのか？と感じました。 

まず、登壇者の皆さんが、画面の資料が見えなくてもわかるようにお話をされたのには、本当に感動し

た。（なかなかこんな風にはいかない。）そのうえで、私は画面をオフにして、共有された資料を自分が

見やすい距離で見ながら、お話を伺えたことが、とてもありがたかった。 

熱い最中に、会場に行かなくてもよかったのは助かる。それにしても、こんなに猛暑になるとは想定外

でした。 

場所の移動をしなくてよい。コロナの心配をしなくてよい。 

良いこと悪いこと、ただみなさんに直に会いたいですね。 

ブレイクアウトルームでの縁結び時間がもっとあるといいな、と思いました。 

オンラインであるので、参加ができたと思っています。 

自宅で様々な情報を取得できるのは素晴らしいが、障害者への配慮が少し足りないように感じられた。 

いい面とそうでない面と両方ありまして。 

リアルでの久しぶりの再会や新しい出会いとは比較にはなりません。 

zoom ですと家に居ながらにして リアルであれば遠くてなかなか参加出来ない講演のお話しを聞く

事も出来ますし 遠くてお会い出来ない各地の方々ともコミュニケーションが取れて色々と勉強にな

るので 今後も是非 zoom 開催して頂きたいとお願いいたします。 

ZOOM を使ってのシンポジウムは、ご満足いただけたでしょうか？ 

   そう思う     144 名 

   どちらでもない    7名 

   そう思わない     1名 

 


